



En el 2020, Colón reportó un superávit en el BP equivalente a 5.5% de los IT, cuando en el 2018 el superávit fue de 1.3 por ciento. FOTO ARCHIVO EE

Adecuado comportamiento financiero

HR Ratings sube calificación del municipio de Colón

Redacción
estados@eleconomista.mx

HR Ratings revisó al alza la calificación de “HR A” a “HR A+” con perspectiva Estable al municipio de Colón, estado de Querétaro.

La revisión al alza de la calificación obedece al adecuado comportamiento financiero observado y esperado al reportarse, al cierre del 2020, un superávit en el balance primario (BP) de 5.5% de los ingresos totales (IT), donde destaca una reducción en el gasto de Inversión y un incremento en la recaudación propia, detalla un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Con ello, añadió la agencia, se mantuvo un bajo nivel de endeudamiento al disminuir la métrica de deuda neta (DN) a Ingresos de Libre Disposición (ILD) a 4.9%, nivel inferior al estimado anteriormente de 7.9 por ciento.

Adicionalmente, para los próximos años se proyecta que se mantenga un superávit promedio de 0.1% de los IT, debido a la recuperación estimada en los ingresos propios. Lo anterior permitiría que el nivel de endeudamiento relativo del municipio continúe disminuyendo en los próximos años.

En el 2020, el municipio reportó un superávit en el BP equivalente a 5.5% de los IT, cuando en el 2018 el superávit fue de 1.3 por ciento. Esto fue resultado de una fuerte reducción en el gasto de inversión, así como de un incremento de 14.3% en los ingresos propios de Colón.

Lo anterior permitió un resultado superavitario, a pesar de la reducción en las participaciones federales, lo que se vio reflejado en una reducción de 13.3% en los ILD y en un aumento de 3.1% en el gasto corriente. HR Ratings estimaba un ligero déficit en el BP equivalente a 0.2% de los ingresos totales, debido a que se espera-

La deuda directa del municipio al cierre del 2020 ascendió a 21.0 millones de pesos, compuesta de un crédito quirografario de largo plazo contratado con Banobras.

ba un nivel menor de ingresos propios, así como un mayor monto en gasto de inversión.

En tanto, la deuda directa del municipio al cierre del 2020 ascendió a 21.0 millones de pesos, compuesta de un crédito quirografario de largo plazo contratado con Banobras. En línea con la liquidez con la que contó el ayuntamiento al cierre del 2020, la deuda neta como proporción de los ILD fue de 4.9%, nivel inferior al estimado por HR Ratings de 7.9 por ciento.

Por su parte, el servicio de deuda como proporción de los ILD reportó un nivel de 2.6%, nivel similar al observado en el 2019 y ligeramente superior al esperado por la calificadora de 2.0 por ciento.

La agencia refirió que “las Obligaciones Financieras sin Costo (OFsC) disminuyeron de 56.3 millones de pesos en el 2019 a 49.1 millones en el 2020, como resultado del pago a proveedores y contratistas, en línea con el superávit registrado al cierre del periodo. No obstante, debido a la disminución observada en los ILD y a una reducción en anticipos a proveedores y contratistas, la métrica de OFsC Netas a ILD aumentó de 10.7% en el 2019 a 15.5% en el 2020, nivel ligeramente superior al estimado por HR Ratings de 13.1 por ciento”.

Expectativas

HR Ratings estima para este 2021 un ligero superávit en el BP de 0.2% de los IT, de acuerdo con un incremento en el gasto de servicios personales, sumado a una reducción esperada en los ingresos por derechos, en línea con el nivel de recaudación extraordinario observado durante el 2020.

Adicionalmente, se estima un incremento en el gasto de obra pública en línea con el aumento esperado de ingresos de gestión. En el 2022 y el 2023, HR Ratings espera un resultado promedio en el BP ligeramente superavitario equivalente a 0.1% de los IT.